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EN EL CAMINO ENTRE OVALLE Y PUNITAQUI

MOTOCICLISTA FALLECE TRAS 
IMPACTAR CON AUTOMÓVIL

En la intersección de las rutas D-605 y D-511 se produjo un accidente de tránsito entre un 
automóvil modelo cross y una motocicleta Yamaha, provocando que el motociclista falleciera 
en el lugar producto del choque. La víctima del accidente es un hombre de 37 años de edad. 
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Vecinos de Quebrada Seca de Sotaquí denunciaron 
que están afectados por diversas problemáticas

ACUSAN FALTA DE AGUA 

Desde la Junta de Vecinos del sector se reveló que además 
de la necesidad que se vuelva a rellenar la copa comunitaria, 
solicitan mejoras en la frecuencia de los camiones aljibes y 
en la infraestructura de la sede deportiva de la localidad, que 
cumple diferentes fines.

Los vecinos de Quebrada Seca de 
la localidad de Sotaquí en la comuna 
de Ovalle alertaron a las autoridades 
locales respecto a sus preocupaciones 
por la escasez hídrica y la necesidad 
de mejorar la sede vecinal, entre otras 
cosas.

Con respecto a esto, el secretario de 
la Junta de Vecinos de Quebrada Seca, 
Jonathan Pizarro, -quien además es el 
Presidente del Club Deportivo Manuel 
Rodríguez de la localidad, aseguró que 
la principal problemática de la zona 
tiene que ver con el recurso hídrico.

“Nos preocupa que la municipalidad 
dejó de rellenar en septiembre del 2022 
la copa comunitaria que se ubica al 
lado de la sede y que abastece a más 
120 personas”, lamentó el dirigente.

Ahondando en esto, Pizarro de-
nunció que “se suponía que el mu-
nicipio repartiría agua cada 15 días 
a través de camiones aljibes, pero 
lo hacen cada 25 o 29 días, por lo 
que la gente no está recibiendo el 
recurso, por eso nosotros queremos 
que la municipalidad vuelva a rellenar 
la copa de emergencia y además le 
entregue estanques de 2.000 litros 
a los vecinos que no tienen”. 

“Varios de nuestros vecinos venían 
en burro o en caballo a buscar agua a 
la copa, pero ya no se puede y aunque 
el municipio le entrega agua a las 
personas del sector, hay un grupo 
de habitantes a quienes no se les 
está entregando por el mal estado 
del camino que va hacia la escuela 
de la localidad”, advirtió el dirigente.

Además de esto, según Pizarro se de-
be tener en consideración que aunque 
desde diciembre a abril la población 
de la localidad es de alrededor de 
120 personas, a contar de este mes 
vuelven los crianceros, por lo que el 
número aumenta a casi 350 personas.

El vecino también señaló que la falta 
de agua repercute negativamente en 
las principales fuentes de ingreso de 
la localidad, ganadería y agricultura, 
ya que “a los crianceros se les han 
muerto más del 30% de sus animales 
por falta de agua y solo el 40% de 
los agricultores sigue sembrando”. 

Entre otras problemáticas de la 
comunidad, Pizarro recalcó que “que-
remos que la municipalidad nos apoye 
con invernaderos hidropónicos, entre 
otras ayudas para los crianceros y 
agricultores, también hemos postu-
lado a proyectos de paneles solares, 
ya que acá no tenemos luz eléctrica”.

Sumado a esto, el dirigente sostuvo 
que “alertamos al actual alcalde res-
pecto al mal estado de los caminos, 

ROMINA ONEL 
Ovalle

En la imagen se aprecian la sede deportiva de Quebrada Seca de Sotaqui (edificación azul)  y la copa de agua comunitaria. CEDIDA

sobre todo porque muchos de nuestros 
niños van al colegio en Ovalle, pero 
no hemos tenido respuesta desde el 
municipio, tampoco contamos con 
un espacio para tener una atención 
médica adecuada, por eso nuestros 
adultos mayores tienen que caminar 
grandes distancias hasta el puente 
de Quebrada Seca, para poder tomar 
locomoción e ir al consultorio más 
cercano que está como a una hora 
y media”.  

MEJORAS EN LA SEDE
El secretario vecinal también relató 

que vienen postulando desde el 2020 
a un proyecto de mejoramiento para 
la sede del club deportivo del sector, 
debido a que este espacio es utilizado 
por la Junta de Vecinos, el Comité de 
Crianceros y también se utiliza para 
actividades de la iglesia.

“Nuestra sede no tiene baño, por 
eso, le solicitamos ayuda al anterior 
alcalde, pero no pasó nada, y el ac-

tual alcalde se comprometió a fines 
del año pasado a sacar el proyecto 
adelante, que ya se ingresó, pero a 
la fecha no ha pasado al Concejo 
Municipal”, especificó Pizarro.

Para el dirigente, esto es de suma 
importancia, ya que “nuestra localidad 
recibe más de 700 personas durante 
la fiesta religiosa de San Antonio y no 
tenemos un lugar para que puedan 
hacer sus necesidades básicas”.

RESPUESTA MUNICIPAL
Al ser consultado por este tema, el 

alcalde (s) de Ovalle, Jonathan Acuña 
indicó que “me he reunido con los 
vecinos y hemos tenido una perma-
nente comunicación para tratar de 
apoyarlos en lo que se pueda hacer”.

Acuña también explicó que la 
Delegación Presidencial estableció 
la responsabilidad de la Municipalidad 
de Ovalle respecto a la copa de agua, 
por lo que “antes de la actividad que 
tengan planificada, vamos a poder 

llenar el estanque con agua, para 
lo cual hay que resolver primero, el 
tema sanitario”.

En cuanto a la infraestructura de 
la sede deportiva, el alcalde remarcó 
que “estamos evaluando, en base al 
presupuesto, las mejoras que poda-
mos tener para la sede del club, cuya 
falencia es el baño y una cocina”. 

OTRAS PROBLEMÁTICAS
El concejal de la comuna de Ovalle, 

Cristian Rojas, quien se reunió con los 
vecinos de Quebrada Seca y expuso 
sus preocupaciones en la hora de 
incidentes de la última sesión del 
Concejo Municipal, mediante una carta 
que le envió al alcalde (s) Jonathan 
Acuña, destacó la necesidad de que 
“se haga un mejoramiento de la sede 
comunitaria antes del 14 de julio, 
que es cuando se celebra la fiesta 
de San Antonio”.

Rojas también dijo que en los dos 
últimos concejos municipales, soli-
citó la presencia de la encargada de 
emergencia y de la jefa del depar-
tamento social de la municipalidad, 
para desarrollar un plan de contin-
gencia, ya que “se prevé que este 
año será lluvioso y aunque Quebrada 
Seca necesita agua, no tienen las 
condiciones ante un frente de mal 
tiempo, por eso es fundamental que 
los equipos municipales intervengan 
con antelación”, advirtió Rojas.
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Motociclista fallece tras impactar 
vehículo en el camino a Punitaqui

UNA SEGUNDA FALLECIDA POR ACCIDENTE SE REGISTRÓ EN LA COMUNA DE CANELA

La SIAT de Carabineros trabajó en el la intersección de las rutas D-605 y D-511.  
EL OVALLINO

En la intersección de las 
rutas D-605 y D-511 se produjo 
un accidente de tránsito 
entre un automóvil modelo 
cross y una motocicleta 
Yamaha, provocando que 
el motociclista falleciera 
en el lugar. La víctima del 
accidente fue identificada 
como un hombre de iniciales 
L. A. C. T. de 37 años de edad. 

En la tarde de este domingo 9 de 
abril, cerca de las 15:40 hrs, se pro-
dujo un fatal accidente de tránsito en 
la intersección de las rutas D-605 y 
D-511, sector Dos Aviones. 

Según la toma de declaraciones y las 
primeras indagaciones de Carabineros, 
el accidente se habría producido cuando 
un automóvil marca Toyota y modelo 
cross transitaba desde sur a norte. 

El conductor del vehículo realizó un 
viraje hacia la izquierda, momento en 
el cual fue chocado por un motociclis-
ta en el costado izquierdo delantero 
del auto.

El conductor de la motocicleta falle-
ció en el lugar, lo que fue constatado 
por el reanimador de la ambulancia 
SAMU que concurrió al llamado de 
emergencia. 

En el lugar de los hechos, Carabineros 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Punitaqui 

identificó al fallecido como un hombre 
de iniciales L. A. C. T. de 37 años de 
edad, quien conducía su moto marca 
Yamaha y modelo cross. 

El personal uniformado también 
constató que el automóvil contaba 

con toda su documentación al día 
y que su conductor se encontraba 
en normal estado de intemperancia 
alcohólica.

Cabe destacar que se tomó con-
tacto con el fiscal de turno, quien 

instruyó a la Sección de Investigación 
de Accidentes en el Tránsito (SIAT) 
de Carabineros, la cual trabajó en el 
sitio del suceso hasta altas horas 
de la tarde. 

SEGUNDO ACCIDENTE FATAL
EN LA REGIÓN 

A pocos minutos del choque entre 
Ovalle y Punitaqui, se registró un 
nuevo accidente fatal en la Región de 
Coquimbo, esta vez en la comuna de 
Canela, Provincia del Choapa. 

A las 16: 20 hrs un automóvil con 
cinco ocupantes transitaba de oriente 
a poniente por la Ruta D.71, aquella 
que une Canela con Combarbala. 

En ese instante, por motivos que se 
desconocen, el conducto cruza el eje 
de la calzada chocando con una roca 
de grandes dimensiones. A raíz de la 
energía del impacto resulta fallecida 
una mujer, quien iba sentada en el 
sector posterior de la cabina. 

El conductor fue trasladado al 
Hospital de Coquimbo, en un estado 
de salud desconocido hasta el cierre 
de esta edición; mientras que el resto 
de los ocupantes fueron trasladados 
a diferentes centros asistenciales, 
fuera de riesgo vital y con lesiones 
de diversa consideración. 

El personal de la PDI levantó evidencia co-
rrespondiente a 5 vainillas percutadas

CEDIDA

PDI investiga robo con violencia en la Población 8 de Julio
EL PADRE DE FAMILIA RESULTÓ CON LESIONES DE CARÁCTER LEVE

En la madrugada del domingo un grupo de antisociales ingresó con sus rostros 
cubiertos a un domicilio en calle Los Gladiolos, intimidando y agrediendo a la familia 
residente. Tras esto robaron especies avaluadas en 500 mil pesos, para luego huir 
por calle Los Nogales. Los detectives de la Brigada de Investigación Criminal de 
Ovalle realizan las diligencias correspondientes, para dar con la identidad y paradero 
de los autores del delito. 

En la madrugada del domingo se 
llevó a cabo un robo con violencia en 
un domicilio de calle Los Gladiolos, 
de la Población 8 de Julio, cuando 
un grupo de antisociales ingresó al 
inmueble amenazando y agrediendo 
a la familia residente. 

En el lugar se encontraba el dueño 
de casa de 55 años, a quien golpearon 
en su cabeza con un arma de fuego; 
pero también estaban sus hijos de 
20, 8 y 7 años de edad. 

Los delincuentes lograron sustraer 
especies avaluadas en 500 mil pesos, 
para luego emprender la huida por 
calle Los Nogales, mientras realizaban 
varios disparos. 

“Se informa que este domingo, en 
horas de la madrugada, detectives 
de esta brigada de investigación 
concurrieron por el delito de robo 
con violencia hasta la Población 8 
de Julio de la comuna de Ovalle, 
por instrucción de la fiscal de turno, 

portando armamento de fuego, inti-
midando y agrediendo a sus víctimas, 
dos adultos y dos menores de edad, 
exigiendo la entrega de dinero y joyas, 
para posteriormente darse a la fuga 
del lugar realizando varios disparos 
a las afueras del domicilio”, detalló 
el Subprefecto Daniel Leal Parada, 
jefe de la Brigada de Investigación 
Criminal de Ovalle.

Tras concurrir al lugar, el personal de 
la unidad levantó evidencia corres-
pondiente a 5 vainillas percutadas. 
Además revisaron las cámaras de 
seguridad para establecer la identi-
dad de los sujetos que participaron 
en los hechos.

“Se trabaja en la ubicación de per-
sonas testigos de este delito, y en las 
imágenes de las cámaras de seguri-
dad del sector que hayan captado la 
dinámica de los hechos. Se realizan 
intensas diligencias en conjunto y 
colaboración con la oficina de análisis 
de nuestra institución y el Ministerio 
Público, con el objeto de establecer 
la dinámica real de los hechos y lo-
grar la identificación y ubicación de 
las personas autoras de este delito”, 
indicó Leal Parada. 

Cabe señalar que el padre de familia 
resultó con lesiones de carácter leve, 
las que fueron constatadas en el 
Hospital Provincial de Ovalle. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

dado que momentos antes, cuatro 
sujetos desconocidos y con su rostro 
cubierto, que se movilizaban en un 
vehículo color rojo, ingresaron a un 
domicilio de la mencionada población 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Dispar comienzo de los equipos 
limarinos en la Tercera División B 

SEGUNDA FECHA DEL TORNEO DISPUTADA EL SÁBADO 8 DE ABRIL 

El Club Social y Deportivo 
Ovalle venció por 2 a 1 en 
su visita a María Pinto, 
sumando su segundo triunfo 
consecutivo, mientras Fútbol 
Club Monte Patria cayó en 
casa por 2 a 3 ante Coliseo de 
Algarrobo, manteniéndose en 
la parte baja del grupo norte. 

Ya dos fechas han transcurrido del 
campeonato de la Tercera División B, 
competencia que congrega un total 
de 34 equipos, quienes se dividen 
en tres grupos zonales en la primera 
parte del torneo. 

En el grupo norte hay dos represen-
tativos de la Provincia del Limarí, el 
consolidado Club Social y Deportivo 
Ovalle y el debutante Fútbol Club 
Monte Patria. 

Ambos elencos limarinos se habían 
enfrentado en la primera fecha, en par-
tido jugado en el Estadio de Chañaral 
Alto, en donde los ovallinos lograron 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Provincia del Limarí 

CSD Ovalle ganó como visitante a María Pinto, mientras Monte Patria cayó de local ante Coliseo de Algarrobo. 

COMUNICACIONES DE CSD OVALLE Y MUNICIPIO MONTE PATRIA

quedarse con la victoria por 3 a 1. 
Este sábado 8 de marzo ambos 

equipos enfrentaron sus compromisos 
por la segunda fecha del campeona-
to, viviendo nuevamente realidades 
opuestas.  

REMONTADA Y VICTORIA

El Club Social y Deportivo Ovalle se 
trasladó hasta la Región Metropolitana 
para enfrentar a Municipal María Pinto 
en el Complejo Deportivo San Pedro. 

Los locales partieron ganando al 
minuto 7 gracias a un gol de Ignacio 
Muñoz, quien apareció destapado sin 
marca para anotar el 1 a 0 parcial. 

El “Equipo de la Gente” no se sentía 
del todo cómodo en la cancha, pero 
con garra y corazón pudo ir en busca 
de la remontada, gracias a dos ano-
taciones mediante balón detenido. 

El empate parcial lo anotó Jordan 
Tapia de cabeza, tras un centro de 
tiro libre de Luis Rodríguez, esto al 
minuto 45, justo antes de irse al 
descanso. 

Al minuto 62 en tanto, el propio 
“Luchito” Rodríguez ejecutó un tiro 
de esquina, esta vez fue Samuel 
Avilés quien cabeceó para anotar el 
2 a 1 definitivo.

En los minutos de adición fue expul-
sado el mariapintano Cristian Carreño, 
pero esto no alcanzó a cambiar el 
destino del encuentro. De esta manera 
el “Social” sumó su segundo triunfo 
consecutivo, compartiendo el liderato 
con Deportes Vallenar, quien también 
suma 6 unidades.  

DERROTA EN CASA
En la tarde noche del sábado el 

Fútbol Club Monte Patria recibió a 
Coliseo de Algarrobo en el Estadio de 

Chañaral Alto, jugando así su segundo 
partido como local.

El equipo proveniente de la Región 
de Valparaíso fue una visita ingrata 
para los montepatrinos, ya que logra-
ron quedarse con el triunfo por 3 a 2, 
gracias a los goles de Matías Irigoyen, 
Vicente Peña y Amaro Amengual. 

Los descuentos del equipo de los 
valles generosos corrieron por parte 
de Wladimir Castillo, quien anotó 
un golazo de tiro libre y otro de lan-
zamiento penal en el último minuto 
del partido. 

Con esta derrota el Fútbol Club Monte 
Patria se mantiene con 0 puntos en 
el penúltimo lugar del grupo, solo 
superando a Municipal Isla de Maipo 
que tiene una peor diferencia de gol.

TERCERA FECHA
La tercera fecha del campeonato 

está pactada para el fin próximo fin 
de semana del 15 y 16 de abril. 

En esta jornada el Club Social y 
Deportivo Ovalle tendrá su primer 
partido como local recibiendo a CEFF 
Copiapó. Este encuentro se dispu-
tará en día y hora por confirmar en 
el Estadio Municipal de Punitaqui, 
por el nuevo resembrado al que fue 
sometido el Estadio Diaguita. 

Fútbol Club Monte Patria por su parte 
tendrá su primer compromiso como 
visitante, por lo que deberá trasladarse 
hasta la Región Metropolitana para 
enfrentar a Cultural Maipú, también 
en día y horario por confirmar. 
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Ante la mantención en la que se 
encuentran las canchas de los esta-
dios Francisco Sánchez Rumoroso de 
Coquimbo, La Portada de La Serena 
y el Diaguita de Ovalle, le tocó al 
Estadio Municipal de Punitaqui ser 
sede de dos partidos de Copa Chile 
en un mismo fin de semana, hecho 
histórico. 

Primero partió el sábado 8 de abril 
con el partido entre Provincial Ovalle 
y Deportes Copiapó, en donde el 
“León de Atacama” venció por 2 a 1. 

Este domingo 9 de abril en tanto, 
fue turno del Unión Bellavista de 
Coquimbo, multicampeón regional 
del fútbol amateur, a quien le tocó 
recibir al Cobresal de la primera 
división. 

Si bien es cierto, las entradas sola-
mente estaban puestas a disposición 
de los simpatizantes coquimbanos, 
igualmente llegó un buen número 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Punitaqui 

Los jugadores de Cobresal celebran uno de sus cinco goles, ante la desazón de Unión Bella-
vista. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

El equipo minero hizo valer su mayor jerarquía y roce competitivo, 
venciendo por 5 a 1 al elenco coquimbano. El emocionante 
partido contó con más de 700 espectadores, quienes disfrutaron 
del evento deportivo en un agradable ambiente familiar. 

En Punitaqui Cobresal se 
impuso ante Unión Bellavista 

LA TIERRA DE LOS MOLINOS FUE EL EPICENTRO DE LA COPA CHILE 

de hinchas cobresalinos. Así fue 
como se contabilizaron más de 700 
espectadores, quienes disfrutaron 

tiempo, los rojinegros encontraron 
el descuento mediante una jugada 
preparada de tiro libre. Mario Aravena 
asistió hacia el sector izquierdo del 
área, donde apareció el capitán Eladio 
Herrera, quien pudo anotar el 1 a 2. 

Pero empezando el segundo tiem-
po los dirigidos de Gustavo Huerta 
lograron ampliar la diferencia en 
el marcador, a través de un gol de 
cabeza de Diego Céspedes. 

Un cambio trascendental para el 
resto del partido fue el ingreso de 
Franco García, quien se matriculó con 
dos goles, al minuto 79 de cabeza y 
al minuto 89 con un potente remate 
cruzado, sentenciando así el 5 a 1 
definitivo. 

Tras el pitazo final ambos equipos 
se fotografiaron juntos, demostraron 
la camaradería que reinó durante 
la tarde. A su vez, los jugadores de 
Cobresal obsequiaron camisetas 
hacia la tribuna sur del estadio, en 
donde se encontraban sus hinchas. 

del evento deportivo en un grato 
ambiente familiar. 

TRIUNFO CONTUNDENTE
Pitazo inicial y el equipo minero 

rápidamente logró ponerse arriba en 
el marcador, con goles de Leonardo 
Valencia y Luis Vásquez al minuto 10 
y 12 respectivamente. Al minuto 23 
sufrieron la expulsión por roja directa 
de su defensor central, Francisco 
Alarcón, aunque de igual forma se las 
ingeniaron para administrar el juego. 

En el último minuto del primer 
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en causa rol Nº C-1054-2017,caratulada “Comunidad Agrícola De Monte Patria Con 
Arancibia”, seguida ante el Tercer Juzgado De Letras De Ovalle, se notifica la 
resolución de fecha 25 de junio del año 2018 de foja 15, que recibe la causa a prueba, 
la cual señala: “vistos: se recibe la causa a prueba por el término legal, fijándose 
como hechos, sustanciales, pertinentes y controvertidos, los siguientes: 1.- 
efectividad que las personas demandadas forman parte de la comunidad agrícola 
monte patria. Forma de acreditarlo. 2.- efectividad de que los demandados de autos, 
acumulan una deuda desde el año 1966 hasta el año 2016 en favor de la Comunidad 
Agrícola Monte Patria. Monto de la misma. Para la recepción de la prueba 
testimonial que procediera, se fijan las audiencias de los dos últimos días del 
probatorio, a las 09:00 horas, y si el último de ellos recayere en sábado prorróguese 
al día siguiente hábil a la hora señalada. Notifíquese el auto de prueba a los 
demandados mediante tres avisos, publicados en el diario “El Ovallino”, conteniendo 
extracto a confeccionar, al efecto, por el señor secretario del tribunal, con los datos 
y requisitos exigidos por el artículo 54 del código de procedimiento civil. Proveyó y 
firmó el juez que se individualiza en la firma electrónica avanzada estampada en la 
presente resolución.”  

EXTRACTO

Pedro Pablo Mondaca Contrera
Secretario 

Alcaldes del Limarí están a la espera de la 
ejecución del Programa de Empleabilidad Regional 

DEBERÍA PARTIR DURANTE ESTE MES DE ABRIL

Desde el GORE Coquimbo, 
revelaron que se invertirán 
más de 5 mil millones 
de pesos, con cargo al 
presupuesto 2023 del Fondo 
Nacional de Desarrollo 
Regional (FNDR), para más de 
mil cupos de Media Jornada 
y 605 cupos de Jornada 
Completa en toda la región.

Tras la realización de la Mesa 
Regional de Desarrollo Rural este 
31 de marzo del 2023 en Ovalle, la 
Gobernadora Regional Krist Naranjo, 
se reunió con los alcaldes de la región, 
para anunciarles el próximo inicio del 
Programa de Empleabilidad Regional, 
antes conocido como Programa Pro 
Empleo.

Según lo dado conocer desde el 
Gobierno Regional de Coquimbo, la 
Dirección de Presupuestos (DIPRES) 
dio el vamos a los recursos para 
ejecutar dicho programa, una vez 
finalicen los trámites en Contraloría. 

De acuerdo a lo revelado por el 
GORE Coquimbo, la suma a inver-
tir asciende a $5.924.925.144, 

ROMINA ONEL 
Provincia del Limarí 

-con cargo al presupuesto 2023 
del Fondo Nacional de Desarrollo 
Regional (FNDR)-, para 1.312 cupos 
de Media Jornada y 605 cupos de 
Jornada Completa en toda la región.

Con respecto a esto, la Gobernadora 
Krist Naranjo, recalcó que “es un 
compromiso de nuestro Gobierno 
Regional poderlo sacar adelante, 
estamos innovando a nivel nacional 
y sabemos que la empleabilidad es 
un tema muy relevante para todas 
las comunas de nuestra región”. 

Además de esto, desde el GORE 
hicieron hincapié en que el proyecto 
se ejecutará durante gran parte del 
año, y se realizará mediante la trans-
ferencia directa de los recursos a los 
15 municipios de la región, con el fin 
de otorgar estabilidad de empleo a 
las personas bajo esta modalidad.

El GORE de Coquimbo estará a cargo 
de hacer el seguimiento mensual de 
la ejecución del programa, fiscaliza-
ción a la que se sumará el Consejo 
Regional (CORE) de Coquimbo.

En cuanto a los plazos de inicio y 
ejecución del programa, anterior-
mente desde el GORE Coquimbo se 
reveló que este se ejecutará a partir 
de abril, hasta diciembre de 2023.

IMPACTO EN EL LIMARÍ
Tras la reunión sostenida, el alcalde 

de Combarbalá, Pedro Castillo se 
refirió a este programa, manifestando 
que “destacamos que se hará una sola 
transferencia y habrá un monitoreo 
permanente de los cupos, porque es 

indesmentible que estos problemas 
se concentran en la ruralidad (..) así 
que gracias al monitoreo que se va 
a llevar a cabo va a ser posible de-
terminar en qué lugares no hay una 
buena ejecución y así poder traspasar 
cupos a nuestras comunas”.

“Quiero valorar que se haya retomado 
el Programa de Pro Empleo, que a 
mi juicio nunca debió haber termi-
nado, porque las personas tuvieron 
que esperar durante enero, febrero y 
marzo sin trabajo”, puntualizó Castillo. 

Por su parte, el alcalde de Monte 
Patria, Cristian Herrera señaló que 
la eventual implementación de este 
programa es una buena noticia, ya que 
“es necesario, principalmente para 
las comunas rurales como la nuestra, 
que viven situaciones complejas a 
causa de la escasez hídrica”.

“Han emigrado 5.000 personas 
de Monte Patria porque no hay em-
pleabilidad, entre otros factores, por 
eso es bueno que hayamos firmado 
este convenio”, defendió el alcalde.

Herrera también hizo hincapié en 
que “estamos a la espera de que 
la Contraloría ratifique el convenio 
firmado, para poder dar curso a este 
programa tan esperado, que viene con 
líneas distintas, pero que mantiene 
los cupos del año anterior en Monte 
Patria”. 

Por otra parte, la alcaldesa de Río 
Hurtado, Carmen Juana Olivares, 
aseguró que “para nuestra comuna 
es sumamente importante este pro-
grama, ya que se nos ratificaron los 
124 cupos, los que principalmente 
enfocamos en mujeres dueñas de 
hogar y adultos mayores, que requieren 
de estos recursos para mantenerse 

y adquirir sus medicamentos”.
Ahondando en esto, la alcaldesa 

indicó que “esto nos permite abor-
dar la mantención de la vía pública, 
plazas y cementerios, además de 
desarrollar diversos trabajos en los 
sectores secanos, donde para las 
personas es difícil conseguir otro 
tipo de empleo, por eso, si existieran 
nuevos cupos, para nosotros sería 
muy bienvenido poder asignarlos a 
nuestra comuna”. 

“Lamentamos no haber tenido Pro 
Empleo de enero a marzo, ya que en 
comunas rurales como la nuestra no 
se genera la misma actividad comer-
cial que en las partes urbanas, y la 
gente depende mayoritariamente de 
las cosechas de la uva, pero además 
de que no todos pueden trabajar en 
eso, la actividad ha decaído por la 
sequía, así que esperamos que se 
tomen los resguardos necesarios 
para que el próximo año las personas 
puedan mantener sus empleos”, 
adelantó la alcaldesa

El alcalde (s) de Ovalle, Jonathan 
Acuña Rojas también se refirió a 
este tema destacando que “como 
municipio estábamos esperando 
poder acceder a este convenio, que 
prevé 149 puestos de trabajo, -129 
mujeres y 20 hombres-, pues nos 
garantiza poder entregar una fuente 
laboral, especialmente a mujeres de 
nuestra comuna”.

A LA ESPERA DE CONTRALORÍA
Al ser consultado por este tema, 

el Consejero Regional por la provin-
cia del Limarí, Wladimir Pleticosic 
detalló que esta es una modalidad 
inédita, que está haciendo el GORE 
de Coquimbo, a partir de un acuerdo 
que se hizo entre el Consejo Regional 
y el Ejecutivo.

En relación a las fechas de inicio 
del programa, el Consejero Regional 
explicó que “desde el 1 de abril, el 
GORE está haciendo los convenios 
con cada municipio, con la idea de 
que el programa pueda entrar en 
funcionamiento a partir de este mes, 
pero esto comenzará a ejecutarse 
a partir de la consiguiente toma de 
razón de la Contraloría Regional, 
que es lo que estamos esperando”.

“La mayoría de los beneficiarios son 
mujeres jefas de hogar y sabemos 
que en estos tiempos de crisis, este 
tipo de programas les genera un 
aporte importante para sus familias, 
el desarrollo de las comunidades y 
en la economía de nuestra región”, 
recalcó Pleticosic. 

“LA MAYORÍA DE LOS 
BENEFICIARIOS SON 
MUJERES JEFAS DE HOGAR 
Y SABEMOS QUE EN ESTOS 
TIEMPOS DE CRISIS, ESTE 
TIPO DE PROGRAMAS 
LES GENERA UN APORTE 
IMPORTANTE PARA SUS 
FAMILIAS”

WLADIMIR PLETICOSIC 
CONSEJERO REGIONAL POR EL LIMARÍ
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Cárcamo inaugura nuevas luminarias 
con paneles solares en su sede vecinal 

CELEBRARON CON UN PIE DE CUECAEl proyecto tuvo un costo 
que superó los 3 millones 
de pesos. En el acto de 
inauguración los dirigentes 
vecinales y vecinos de la 
localidad compartieron con 
el alcalde de Monte Patria, 
Cristian Herrera Peña. 

Los habitantes de la localidad de 
Cárcamo están contentos y con un 
pie de cueca celebraron la instalación de 
nuevas luminarias para su sede social. 
La ceremonia que se realizó en dicha 
dependencia, contó con la visita de la 
máxima autoridad comunal de Monte 
Patria, Cristian Herrera Peña, junto con 
una delegación municipal.

Son cerca de 40 kilómetros los que 
separan esta localidad de la ciudad de 
Monte Patria. Y es que, para llegar a 
destino, las personas deben atravesar 
los cerros, cruzar quebradas y campos. 
Solo así se puede llegar a Cárcamo, la 
última localidad de la comuna que, en un 
principio, perteneció a la administración 
político-territorial de Combarbalá para 
luego pasar a la división territorial de 
Monte Patria. 

Es por ello que este pequeño proyecto 
significa para ellos un avance sustan-
cial en su calidad de vida. “Estoy muy 
contenta de ver a la primera autoridad 
de la comuna, porque es un bonito 
proyecto que se hizo acá en nuestra 
sede, porque hacía mucha falta cuando 
nosotros realizamos nuestras activida-
des y reuniones. Igual llevamos en la 
mochila la esperanza de tener electri-
cidad de forma permanente. Estamos 
acá conversando con el alcalde y me 

Monte Patria

Dirigentes, vecinos y autoridades celebraron las nuevas luminarias de la sede social. 
EL OVALLINO

parece súper bien, porque él es una 
persona que escucha y responde, nos 
da una buena esperanza y que nos siga 
apoyando”, indicó la presidenta de la 
junta de vecinos, Elvira Castro. 

Aunque esta localidad espera por 
otras mejoras en cuánto a esta materia, 
destacan el valor de los compromisos 
cumplidos. Es por eso que una de las 
vecinas y ex presidenta vecinal, Oliva 
Saavedra, destaca que este proyecto 
salió a flote gracias a la gestión munici-
pal y a su comunidad. “Que nos hayan 
entregado este avance para nosotros 
es súper significativo, porque era un 
proyecto que venía desde hace rato. 
Este compromiso lo realizó el alcalde, 

Cristian Herrera, cuando estaba como 
directiva y el que se haya hecho realidad 
es un avance super importante, porque 
Cárcamo no tiene energía eléctrica, 
donde estamos a la espera del gran 
proyecto bicomunal, pero es una espera 
donde también hay ilusiones”

Uno de los vecinos, Sergio Fuentes, 
señala que la forma en cómo avanza 
gradualmente su localidad, es algo que 
resulta muy beneficioso para la comu-
nidad, sobretodo, con esta instalación 
de paneles fotovoltaicos en la sede 
vecinal. “Nos parece muy bien, porque 
es un beneficio para todos en donde 
ninguno va a pagar un peso. A veces, 
cuando había reuniones, y se hacía de 

noche, quedábamos a oscuras y ahora 
con las luces instaladas uno puede pasar 
más tiempo en reuniones, igual afuera 
hay un foco que alumbra todo. Es muy 
bueno que haya venido el alcalde”. 

La idea de usar unos paneles que 
habían quedado de otro proyecto, tal 
como lo comenta el alcalde Cristian 
Herrera Peña, nació de un compromiso 
que se realizó con las directivas salientes 
y entrantes, respectivamente. 

La iniciativa fue cuajando con el 
tiempo y finalmente se dio luz verde 
para comenzar con el alumbrado de 
la sede social que tuvo un costo de 
más de $3 millones. “Hoy con paneles 
fotovoltaicos y baterías, la sede quedó 
completamente iluminada. Estamos 
contentos, primero, de cumplir con 
este compromiso y segundo, de poder 
dar fe que llegaremos a cada localidad 
de nuestra comuna con alguna obra y 
adelantos que les permita aumentar 
su calidad de vida. Aquí no había luz 
en esta sede y ahora este adelanto 
les permite reunirse y generar nuevos 
sueños para la localidad de Cárcamo”, 
señaló el alcalde. 

Este pequeño avance es solo la an-
tesala a la espera del proyecto de ca-
bleado eléctrico comunitario donde 
las municipalidades de Monte Patria y 
Combarbalá están en conversaciones 
para agilizar sus avances y que de una 
vez por todas la electricidad llegue a 
sus hogares, aumentando la calidad 
de vida de sus habitantes.
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Autoridades buscan incluir a la 
Región en Plan “Calles sin Violencia” 

POLÍTICA DE INTERVENCIÓN INTEGRAL ANUNCIADA POR EL GOBIERNO

Esta medida se implementará en 30 comunas del 
país que concentran el 50% de los delitos violentos. 

Parlamentarios de la zona indican que la zona debería 
ser considerada, ya que presenta un claro aumento de 

ilícitos de alta connotación social en los últimos meses.

El Plan “Calles sin violencia” fue 
uno de los anuncios realizados por el 
Gobierno durante la semana pasada, 
como parte de las acciones para 
fortalecer a Carabineros y aumentar 
la seguridad pública en el país. Esta 
medida se focalizará en 30 comunas 
del país que representan un tercio de 
la población nacional y que, además, 
concentren el 50% de los delitos vio-
lentos como presencia de pandillas, 
crimen organizado y tráfico de drogas. 

Si bien se iba a iniciar en mayo, la 
estrategia fue adelantada para esta 
semana, tras el asesinato del cabo 
Daniel Palma en medio de una fiscali-
zación y que eleva a tres las víctimas 
de Carabineros durante procedimientos 
policiales, en menos de un mes. 

INTERVENCIÓN EN TODO CHILE
Se conoce que será Santiago la 

comuna piloto y primera a intervenir; 
mientras las otras 29 comunas se 
mantienen en reserva para no afectar 
las acciones. Pero en detalles gene-
rales, este plan se ha armado junto a 
las policías y la Fiscalía quienes entre-
garán las cifras de los territorios con 
mayor cantidad de incivilidades como 
el comercio ilegal, mayor incidencia 
de homicidios y otros datos. Incluye 
además el trabajo de los ministerios 
del Deporte, Vivienda y Cultura.

Fue el propio Presidente de la 
República, Gabriel Boric, quien anunció 
este plan que se trabaja desde enero 
del presente año y que, la primera 
autoridad, calificó como una política 
“concreta y efectiva” que contempla la 
inyección de recursos para “fortalecer 
la capacidad operativa e investigativa 
de las policías y las fiscalías, no sólo 
para prevenir el crimen, sino que para 
sancionarlo eficazmente”.

Esto incluye también la posibilidad 
de presentar e implementar reformas 
legales en materia de protección po-
licial y fortalecer las competencias de 
Gendarmería de Chile. Pero no sólo 
se trata de una política que ataca el 
delito en el ámbito de la investiga-
ción y persecución penal, sino que 
además aumentar la seguridad en 
las comunas seleccionadas en otros 
ámbitos como el fortalecimiento de 
las áreas verdes, áreas de deporte y 
los espacios educativos, “que son 
también formas más eficaces, en el 
largo plazo, para combatir la delin-
cuencia”, indicó Boric.

El diputado UDI Juan Manuel 

El Gobierno adelantará su estrategia de seguridad, luego del asesinato de tres carabineros 
en menos de un mes.

CEDIDA

Fuenzalida critica la medida que 
considera un símil del “Reforzamiento 
policial” realizado por la ex ministra 
del Interior Izkia Siches, que aumen-
taba por un mes el contingente de 
Carabineros en las comunas que 
mostraban elevadas cifras en materia 
de delitos.

Políticas que para Fuenzalida “de-
mostraron no tener los resultados 
esperados, por lo tanto, esta es otra 
medida más que llega tarde y otra 
medida más que, al final del día, no 
tiene mucha utilidad”.

Sin embargo, el plan “Calles Sin 
Violencia” es diferente, ya que en 
esta ocasión cada intervención ten-
drá relación con el contexto y las 
características propias de cada una 

de las comunas seleccionadas. Así, 
por ejemplo, en el norte del país el 
foco estaría en el tráfico de drogas 
y migración ilegal. 

Pero, además, junto a aumentar las 
fiscalizaciones, patrullajes policiales, 
control de armas y otras acciones, 
se intervendrán los espacios públi-
cos, mejorando plazas, áreas verdes, 
luminarias o multicanchas. 

REGIÓN DEBE SER 
CONSIDERADA EN EL PLAN

Si bien, aún no se oficializan las 29 
comunas restantes que son parte de 
la estrategia “Calles sin violencia” la 
diputada Carolina Tello (PC) confía 
en que el Gobierno incorporará en 

este plan a la Región de Coquimbo. 
“Según los lineamientos y criterios, 
y conociendo además el aumento 
de delitos violentos, el crimen or-
ganizado y el aumento del porte de 
arma en nuestra región, esperamos 
y confiamos que nuestro Gobierno 
las incluirá”.

La parlamentaria señala que de 
forma paralela han trabajado en di-
versas gestiones para fortalecer la 
seguridad pública en la Región de 
Coquimbo, considerando el aumento 
de delitos de alta connotación no 
sólo en la conurbación La Serena 
y Coquimbo, sino que además en 
diversas comunas del interior de 
los valles. 

“Hemos sostenido además reunio-
nes con autoridades de la cartera de 
Interior, precisamente para mostrar 
nuestra preocupación frente a este 
escenario y la urgencia de combatir 
el crimen organizado en nuestra 
región. Hemos presentado además 
proyectos de resolución en esta línea 
para demostrar que la zona tam-
bién necesita, de manera urgente, 
ser parte de esta intervención, así 
como también lo hemos manifes-
tado en nuestra participación de 
la Comisión investigadora sobre el 
crimen organizado en la macrozona 
norte”, añade Tello.

Por su parte el senador Matías Walker 
señala que sería un “profundo error” 
que este plan se concentrara solo en 
comunas de la Región Metropolitana, 
“ya que el principal problema del 
crimen organizado lo tenemos en 
el norte del país”. Por ello es que se 
fiscalizará que estas intervenciones 
no se centralicen y pueda incluir a 
la Región de Coquimbo.

“El problema que tenemos en la 
provincia del Choapa, particular-
mente la comuna de Los Vilos, en 
el valle de Quilimarí, requiere una 
presencia especializada del OS7, 
también de la PDI, a través del Plan 
de Microtráfico 0. Hoy día tenemos 
una nueva criminalidad, más violenta 
que lamentablemente llegó a las 3 
provincias de la región”.

Por su parte, el diputado Juan Manuel 
Fuenzalida añade que es importante 
apoyar y fortalecer a las policías y 
Gendarmería a través de Fondos del 
Gobierno Regional, para la adquisición 
de equipamiento, considerando que 
muchas de las políticas en materia 
de seguridad son centralizadas y 
nuestra región presenta complejas 
situaciones al interior de los Valles 
del Choapa y Limarí.

REBECA LUENGO
La Serena
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